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VERBALE della 1^ C.C.P. n° 1 DEL 10.01.2023

L'anno Duemilaventidue il giorno Dieci del mese di Gennaio, alle ore 12.00, nei locali del

Comune, si è riunita la 1^ Commissione Consiliare Permanente, giusta convocazione prot.

n° 360 del 04/01/2023 per procedere alla trattazione dei seguenti argomenti posti all'o.d.g.: 

� REGOLAMENTAZIONE DELLA TUTELA E IL BENESSERE DEGLI ANIMALI,

nel rispetto dell’art. 1 della L.R n. 15 del 3.6.2020, al fine di favorire e diffondere i

principi  di  corretta  convivenza  con  la  specie  umana,  completa  del  Regolamento

Consulta  Comunale  del  Volontariato  Animalista,  per  la  Tutela  degli  Animali  di

Affezione e per la prevenzione del Randagismo. ( su richiesta del gruppo Cambiamo

Capo   prot. n. 333 del 04.01.2023) 

� REGOLAMENTAZIONE  DELL’ISTITUZIONE  E  IL  FUNZIONAMENTO

DELL’OSSERVATORIO COMUNALE SUI RIFIUTI E PER L’ADOZIONE DEL

RELATIVO REGOLAMENTO. ( su richiesta del gruppo Cambiamo Capo   prot.

n.331 del 04.01.2023) 

� REGOLAMENTAZIONE  DELLA  COLLABORAZIONE  TRA  CITTADINI,

ASSOCIAZIONI  ED  AMMINISTRAZIONE  PER  LA  CURA,LA  GESTIONE

CONDIVISA E  LA RIGENERAZIONE  DEI  BENI  COMUNI  URBANI.  .  (  su

richiesta del gruppo Cambiamo Capo   prot. n. 329 del 04.01.2023 ).

Si dà atto che risultano presenti i seguenti componenti della 1^ C.C.P., Consiglieri:

• BONTEMPO VALENTINA;

• LIOTTA TEODOLINDA;

• MERENDINO FINOCCHIELLO ELISA; 

• REALE MASSIMO delegato, in sostituzione di GALIPO’ CARMELO;

• COLOMBO FABIO.

Si da’ atto che è presenti inoltre il Comandante della Polizia municipale, Dott.ssa Castano

Maria Teresa.                      .

Il Presidente, Bontempo Valentina, apre la seduta.

La Dott.ssa Castano comunica  che una nuova normativa,  la  L.R.  3  agosto 2022, n.  15,



riguardante le “Norme per  la tutela  degli  animali  e la prevenzione del  randagismo” che

dovrà  dunque  essere  recepita  a  prescindere  dalle  nuove  modifiche  che  vorrà  apportare

l’Amministrazione comunale. Fa presente che lei stessa aveva già predisposto una bozza di

Regolamento.  Precisa  che  la  nuova  normativa  prevede  anche  la  collaborazione  con

Associazioni  ma  che  le  stesse  devono  essere  iscritte  ad  un  Albo  Regionale.  Cita

l’Associazione “Musetti randagi” che ringrazia per quanto riesce a fare ma con la quale,

specifica non ci sono grandi interlocuzioni istituzionali.  Afferma che la nuova normativa

prevede delle  convenzioni  per  il  distacco di  personale  della  Forestale  per  interventi  sul

territorio.  Comunica  inoltre  che  è  data  l’opportunità  ai  Comuni  di  effettuare  un’attività

formativa a privati che siano disposti ad adoperarsi per il contrasto al randagismo.

Il Presidente parla delle colonie di gatti presenti in paese a cui la gente fornisce del cibo che

si tramuta in esca per attrarre altre decine di gatti e far crescere in maniera esponenziale i

componenti delle colonie.

La  Dott.ssa  Castano  invita  l’Amministrazione  comunale  ad  analizzare  l’Art.  10  della

suddetta L. R. 15/22 avente ad oggetto “Contributo di solidarietà” che prevede dei contributi

sia per i privati che per gli Enti. Spiega che quelli riguardanti gli Enti ammontano a circa

1.135.000,00 euro per la realizzazione di canili  che di fatto mancano a Capo d’Orlando.

Evidenzia  che  la  realizzazione  di  canili  è  sottoposta  a  diversi  vincoli  ma  si  potrebbe

costruire quantomeno un’area di sosta dove tenere i randagi fino al momento dell’adozione.

Il  Presidente  afferma  che  trattandosi  di  un  argomento  abbastanza  ampio,  propone  di

analizzare nella seduta odierna i tratti salienti del regolamento e della normativa regionale,

prendendo  nota  dei  Consigli  della  Dott.ssa  Castano  e  di  far  convergere  il  tutto  nella

redazione di un nuovo Regolamento. 

Il Consigliere Liotta afferma che era consapevole del fatto che la bozza di Regolamento si

sarebbe dovuta smussare e affinare.

Il Presidente esterna delle perplessità circa l’art. 11 della bozza di Regolamento in questione

che  tratta  del  divieto  di  distruzione  dei  nidi  di  alcuni  volatili.  Afferma  che  riterrebbe

opportuno emendare il II° comma per evitare di entrare troppo nello specifico per evitare

anche di creare problemi a chi si dovrà attivare per far rispettare la normativa.

La Dott.ssa Castano precisa che il Regolamento non può esprimersi su particolari specie

animali perché si sforerebbe in un regolamento di Igiene e Sanità. Ritiene che il 98% del

Regolamento deve essere incentrato sugli animali di affezione (cani e gatti …) mentre per le

questioni  meno  importanti  si  interverrà  con  delle  ordinanze  che  sono  sia  di  più  facile

attuazione che di consultazione da parte dei cittadini. Ricorda che già in passato il sindaco

Sindoni aveva emanato un’ordinanza che vietava di dare da mangiare agli animali randagi.

Ritiene che un altro argomento importante sia quello riguardante la salvaguardia delle api.

Il Presidente afferma che il regolamento deve non solo attenersi alla normativa esistente ma

deve essere adattato anche al territorio e all'ambiente cui si riferisce e pertanto ritiene che sia



opportuno procedere regolarizzando solamente il randagismo di cani e gatti. Precisa che la

parte  riguardante  il  maltrattamento  le  sembra  troppo  specifico  e  che  bisognerebbe

mantenersi più sul generico, ad esempio, quando si parla di trasporto rimandando solamente

alla normativa vigente in materia senza ulteriori specificazioni.

La Dott.ssa Castano puntualizza che il trasporto degli animali è regolamentato dal C.d.S..

Il  Consigliere  Liotta  afferma  che  gli  artt.  25  e  26  saranno  sicuramente  sottoposti  a

rivisitazione.

La Dott.ssa Castano afferma che in merito alle indicazioni espresse nell’art. 25, riguardanti

le  modalità inerenti  la vendita e la  toelettatura degli  animali,  è più una problematica di

requisiti  che  le  attività  devono  mantenere.  Ricorda  che  anni  addietro  era  stata  emessa

un’ordinanza relativamente al divieto di svolgimento di spettacoli con animali nei circhi ma

la stessa si è dovuta revocare in quanto non si può intervenire sull’utilizzo degli animali

negli spettacoli itineranti ma soltanto sulla maniera in cui essi sono tenuti. Precisa pertanto

la competenza sul benessere degli animali è di competenza delle ASP.

Il  Presidente  ribadisce  che leggendo aveva già intuito  che si  sarebbero dovuti  cassare  i

commi dal I° al III°. Pertanto, da’ atto di aver girato alla Comandante il Regolamento in

questione e dietro suggerimento della stessa, che si ripropone di fornire la bozza che ha già

stilato, propone di stilare un nuovo Regolamento che tenga conto della L. R. 3 agosto 2022,

n. 15, riguardante le “Norme per la tutela degli animali e la prevenzione del randagismo” e

riguardi essenzialmente la gestione degli animali d’affezione (cani, gatti …). 

Il Presidente mette ai voti la proposta dalla stessa appena avanzata.

I Consiglieri, all’unanimità esprimono parere favorevole alla redazione di una nuova bozza

di Regolamento.

Il Presidente, tenuto conto degli impegni dei Consiglieri presenti, mette adesso ai voti la

proposta  di  aggiornamento  della  seduta,  a  data  da  concordare,  con  invito  esteso  al

Responsabile dell’Area Servizi Socio-Assistenziale, Dott.ssa Lazzaro.

I Consiglieri, all’unanimità, esprimono parere favorevole.

Si dà atto che alle ore  12,46  si chiudono i lavori. 
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